

El Ejército de Salvación en marcha

Comentario a la jornada militar

El servicio militar de información y prensa de Radio Mallorca nos facilita la siguiente nota:

«Se aclara la situación por momentos. El movimiento nacional es dueño de ella. Por las noticias recibidas se deduce que los focos marxistas son nada más que focos aislados en donde reina el desorden, la anarquía y el pillaje y, como es natural, no puede haber orden ni organización militar. Poblaciones en las que cada uno obra por cuenta propia, sin mando, entregadas a las hordas, que satisfacen toda clase de apetitos por última vez.

Por el contrario, las provincias dominadas presentan el aspecto de orden que veis en la misma Palma, que si no fuera por los anarquistas aviadados estaría en fiesta en estos momentos. De estas provincias, si que pueden salir columnas militares y desde ellas se pueden organizar servicios de abastecimiento de estas columnas y en ellas la actividad ciudadana es normal, pudiendo servir de bases militares.

Los focos marxistas aislados, cercados, sin que de ellos salga apenas nadie, van a enfrentarse con las columnas de castigo allí enviadas. Tal

sucede con Málaga y con San Sebastián. En la primera parece que hay tres columnas en marcha normal sobre ella; y de San Sebastián, una columna esta ya en Rentería. Sucesivamente se ocuparán todos estos puntos.

La marcha sobre Madrid es completamente normal.

Las vanguardias del general Mola están cerca de Chamartín y Fuencarral.

No conocemos sus efectivos ni sus propósitos, pero suponemos que vigilarán Madrid, hasta la llegada de fuerzas del Sur, que rápidamente se dirigen a la capital de la República.

Se comprende esa espera, pues el entrar en una población de más de un millón de habitantes, no es un juego de niños y es necesario no fracasar ni una sola vez.

Los demás focos están estrechamente vigilados por destacamentos, algunos suponemos que de las propias guarniciones que no pudieron sostenerse en el casco de la población y han salido al campo, donde esas hordas marxistas no pueden nada contra ellos.

En una palabra: El ejército salvador domina España y su voluntad de vencer se impone, sobre los apetitos desordenados de las hordas criminales.

des comunistas que el ejército salvador de España no ha tenido más remedio que castigar enérgicamente por ser de justicia.

El general Queipo de Llano dijo que, en contra del deseo de mucha gente y del suyo propio, tiene que ocultar la marcha de ciertas operaciones militares, pues publicaría sería perjudicial la acción del ejército, que no es desordenada y que obedece enteramente a un plan militar convenientemente elaborado.

El gobierno de Madrid dice que castigará implacablemente a los que lleven brazaletes de la Cruz Roja indebidamente, con lo que el gobierno del Frente Popular viene a reconocer que sus partidarios se sirven de esa insignia para usos vituperables.

También comenta la desaparición de coches, objeto de constantes notas radiadas en Madrid. ¿Quiénes han podido robarlos, sino los milicianos fieles al gobierno?

En cuanto a los racionamientos de viveres, el Gobierno rojo solo alude a las asociaciones obreras, es decir a la U. G. T. y a la C. N. T. y a la F. A. I.

El general pregunta: ¿Qué pasa en el resto de la capital? ¿Quién se ocupa de ella? ¿O es que quizá ya no cuenta esta parte de la población para el gobierno marxista?

Afirma también que el general Mola ha logrado su objetivo engañando totalmente a las fuerzas desordenadas de las milicias rojas.

Declara que el hecho de que los bancos y aviones todavía al servicio del gobierno de Madrid lleven izada la bandera roja es una prueba de que estas fuerzas están al servicio de Moscú para convertir a España en una colonia rusa.

El general Queipo de Llano afirma después que más de 20 aviones del Gobierno han sido abatidos por las fuerzas nacionales, y puede citar las marcas de cada uno y los nombres de los pilotos que los tripulaban.

Lo que no cree es la noticia dada por Madrid de que se ha rendido Teruel, pues ha recibido hoy mismo un telegrama del gobernador civil de aquella ciudad por el cual se dice textualmente: «Ruegole que radie que Teruel no se rindió ni se rendirá».

El general Queipo de Llano habla de los artículos mentirosos de los periódicos.

Madrid—agrega—sigue insistiendo que Sevilla fué bombardeada por los aviones y yo pregunto a los sevillanos si han visto tales aparatos o si han sido heridos por alguna bomba.

Dice que hay que tener paciencia, pues se tendrán que oír estas cosas algunos días, no muchos, pues el tiempo peor ya está pasado. Termina con un viva a España y un viva a la República.

Lo que dice radio de Córdoba
Córdoba al terminar un resumen de noticias radiadas, dice:

«No ha de hacerse esperar el día de la justicia que ha de aplicarse a los dirigentes traidores que pretendían vender su país a las organizaciones internacionales».

Provincias tranquilas

Logroño, a las 1'20:
Logroño está perfectamente tranquila, lo mismo que Soria, Zaragoza, Vitoria, Vigo, etc.

Se confirma la ocupación de Huelva

Comunicación directa con la estación radio Vitoria de la E A G A F, a las 24'25:

Esta tarde el falangista Ramón Carranza, después de encarnizada lucha, ha conquistado victoriosamente la provincia de Huelva.

La situación en Madrid es crítica.—Aviones militares a Barcelona

Comunicación de Córdoba, 7 BB con EA, a las 24'40.

Por la madrugada Radio Burgos dice:

Comentario de «Le Figaro»:

«La situación en Madrid es crítica, escaseando toda clase de alimentos, viveres y agua. Los conventos arden y en las casas aristocráticas ondea la bandera roja.»

El Gobierno italiano ha enviado aviones militares a Barcelona pidiendo reclamaciones por los sucesos allí ocurridos; pide por ellos indemnizaciones al Gobierno de Madrid.

Franco ha estado en Córdoba

Radio Sevilla comunica que el general Franco llegó a Córdoba en avión habiendo regresado a Tetuán

por vía aérea, después de haber comprobado el magnífico entusiasmo y el gran espíritu de las tropas que se encuentran en aquella ciudad.

La ocupación de Huelva

Dice Radio Vitoria:

Cádiz transmite un mensaje que nos ha llenado de alegría: Una columna de falangistas acudida por Carranza, ha conquistado Huelva.

La ocupación de Huelva.—Huida del Gobernador

Sevilla.—La Comandancia general acaba de facilitar la siguiente nota:

«Este momento se ha entregado Huelva. El capitán de la guardia civil se ha hecho cargo del mando. Ha huido el Gobernador. Todas las fuerzas de la plaza son adictas al movimiento salvador de España.»

Bando de Queipo de Llano.—Una columna de Regulares y Tercio marchará sobre Jaén.—Mola sigue su victorioso avance

Sevilla.—El general Queipo de Llano ha publicado un bando:

Desmiente totalmente en él las noticias falsas y tendenciosas que viene radiando Madrid diciendo que Córdoba está en manos del Gobierno rojo. Todo esto es falso encontrándose Córdoba en perfecta tranquilidad y al lado del ejército salvador de España.

Unión Radio de Madrid decía esta noche que el general Mijaia había entrado en Córdoba. Nos dicen de Córdoba que como allí están tan tranquilos no se han dado cuenta de ello, pues seguramente a la «migaja» esa se la habrá comido alguna hormiga, ya que allí no pasa absolutamente nada ni tampoco se ha visto a nadie.

Ha llegado a Córdoba una nueva columna de regulares y Tercio, siendo recibidos entusiastamente. Se prepara una columna de estos contingentes que marchará sobre la provincia de Jaén, que todavía está en manos del Gobierno de Madrid.

Las columnas del general Mola han vuelto a avanzar hoy victoriosamente, encontrándose cerca de Madrid.

En todas las provincias de Galicia, Navarra, Aragón, Andalucía, Canarias y Castilla, la tranquilidad es absoluta haciéndose la vida normal, lo mismo que en Marruecos.

NOTICIAS RADIADAS A LAS 11 DE AYER MAÑANA

Se aprueba el cerco de Madrid.—Columnas que avanzan desde Zaragoza

Telegrafían de Perpiñán diciendo que los diez mejores generales que mandan las diez mejores divisiones de España, aprietan cada vez más el cerco de Madrid. Además, 15.000 milicianos en nueve columnas, avanzan desde Zaragoza en dirección a aquella capital.

La toma de Madrid

«Paris Soir» informa que el general Mola dice que la toma de Madrid sería hecha a su debido tiempo.

Comunistas que huyen a Portugal
Nos dicen en estos momentos que se encuentran en Ayamonte quince camiones abarrotados de comunistas que se dirigen a Portugal huyendo de Huelva.

Sevilla transmite un resumen de noticias

A las dos de la madrugada Sevilla hace un resumen de las noticias radiadas, que coincide con las que la estación de Radio Mallorca suministra al pueblo de Palma y termina desmintiendo enérgicamente una vez más los bulos de Madrid.

Al negar terminantemente la falsa noticia de la toma de Córdoba por el general Mijaia, dice textualmente:

«Según las emisoras al servicio del marxismo, el general Mijaia se encontraba ha unos días en las cercanías de Burgos para tomar dicha ciudad. Un poco más tarde afirmaban que se había apodera-

do de A'bacete y hoy, de Córdoba. ¡Sin comentarios! Termina su emisión diciendo que, dentro de muy poco, todos los españoles presenciaron la caída de la sede del marxismo, a la que quedan breves horas de vida, y entrará España en una era de magnífico renacer, en cuyo umbral todos los españoles debemos unirnos con este grito insustituible: ¡Viva España! ¡Viva el ejército español! ¡Viva la República honrada!

La situación en Madrid

Radio portugués, a las dos de la madrugada dice:

Durante toda la noche Unión Radio de Madrid ha leído muchas veces una orden del ministerio de Gobernación en la cual se dictaban medidas severas contra aquellos que comentan órdenes, tales como prisiones de orden superior, atentados personales, registros domiciliarios, robos, etc. de otro lado insiste en la noticia de que para andar por la calle no se necesitan papeles de filiación política del frente popular, bastando la documentación normal para que los ciudadanos pacíficos sean respetados.

El ministro de la desgobernación aconseja serenidad y espíritu de justicia en todas las personas en las que el gobierno delegó poderes para mantener el orden.

Estas amenazas del ministro prueban que el pánico en Madrid continúa y que las personas que no pertenecen al Frente Popular tienen miedo de salir de sus casas, prueba también de que las hordas armadas encargadas de los servicios de policía están haciendo funciones de ladrones y asesinos.

Ayer se dió un milagro en Madrid: fué tan grande que lo comentaron con asombro por radio. El milagro consiste en que el elemento adicto al Gobierno encontró unos miles de pesetas en la calle y los entregó a la autoridad.

Los robos de automóviles

Dice Radio Club Portugués que Radio Valencia está pidiendo que se entregue a las autoridades el automóvil robado al consúl de Dinamarca. Se ve que los extremistas de Valencia siguen el mismo ejemplo que los de Madrid, donde fueron robados muchos coches que fueron requisados por las fuerzas marxistas. En Madrid llevan los coches para pasear por el Guadarrama y en Valencia para hacer excursiones y comer paella con merendillos de gallina, cena de la que allí debe haber en gran abundancia.

Lo que dice «La Liberté».—El general Mola es dueño del canal que abastece de agua a Madrid
La «Liberté», de París, dice que sabe que las tropas gubernamentales tuvieron tres veces más bajas que el ejército en la Sierra del Guadarrama.

El general Mola es dueño del canal que abastece de agua a Madrid.

El general Queipo de Llano ha declarado que una vez que se encuentren en el Poder romperían las relaciones con el Gobierno del Frente Popular Francés, por haber facilitado aviones y armas a las

fuerzas del Gobierno del Frente Popular Español.

Lo que dice «Paris-Soir».—Destacamento comunista batido
«Paris-Soir» informa que las tropas de ejército español han batido a un destacamento comunista.

El general Mola dice que la toma de Madrid será hecha a su debido tiempo.

La aviación barcelonesa.—Regreso de una columna a Barcelona

Dice Radio Club Portuguesa que sabe por Radio Barcelona, que el general Sandino, coronel de aviación de aquella ciudad, informó que los aviones que habían salido para bombardear Zaragoza y Huelva regresaron a su base sin haber encontrado al enemigo.

En cuanto a la columna que había salido para atacar a Zaragoza, regresó a Barcelona con el fin de reorganizarse, para poder llevar a cabo un verdadero ataque a la capital aagonesa. Añade: ¡Esto es que tiene gracia!

Un bulo más

Radio Club Portugués manifiesta que Radio Madrid dice que la situación de Sevilla es desesperada, cuando son testigos todos los sevillanos de la verdadera situación de la capital andaluza.

La ocupación de Huelva

Radio Club Portugués dice que Radio Sevilla confirma la ocupación de Huelva, huyendo los marxistas a la desbandada, al aparecer la columna mandada por el Alcalde falangista de Sevilla, don Ramón Carranza.

El gobernador civil del Comité marxista huyó cobardemente. La guarnición leal al movimiento nacional, se hizo cargo del orden de la ciudad.

Nos dicen en estos momentos que entran en Ayamonte 15 camiones abarrotados de comunistas que se dirigen a Portugal huyendo de Huelva.

RADIOS DE LA NOCHE

Servicio radio de Falange Española.—La actitud de Alemania
Estación de Zeelen.—Onda 30 metros.—A las 13'15:

El acorazado alemán «Almirante Schaeer» ha llegado ayer tarde a Barcelona para proteger a los subditos alemanes allí residentes. El acorazado «Deutschland» está en San Sebastián. El crucero «Köln» y la segunda flotilla de torpederos alemanes van a llegar de un momento a otro a aguas españolas.

El cuerpo diplomático extranjero de los países representados en Madrid se ha instalado en un mismo edificio en Irún, a unos cientos de metros de la frontera francesa. Están en el mismo edificio instalados los representantes de Suecia, Checoslovaquia, Norteamérica, Italia, Alemania y Holanda.

Como el correo llega hasta Irún se manda la correspondencia diplomática a la estación de Hendaya.

De Perpiñan comunican que la frontera española está de cada vez más rigurosamente cerrada. Ni siquiera periódicos españoles pueden pasar.

El jefe del grupo nacional socialista alemán en España ha llegado a Berlín para dar cuenta de la situación de los alemanes en Es-

AVISO MUY IMPORTANTE

Se pone en conocimiento del público en general que, hasta nuevo aviso, mientras duren las actuales circunstancias, las horas de emisión de «Radio Mallorca» serán las siguientes:

- A las 8: Noticias
- >> 11: id.
- >> 13: Emisión ordinaria, hasta las 15.
- >> 17: Noticias.
- >> 19: id.
- >> 20'30: Emisión ordinaria, hasta las 23.
- >> 0'30: Noticias.
- >> 2'—: id.

Palma de Mallorca, 25 de julio 1936.

ESPAÑOLES, ¡VIVA ESPAÑA!

Nuestro noble Ejército sigue su lucha por la salvación de la Patria.

Hasta ahora, no puede ser más satisfactorio el éxito de su alto empeño.

Y esto hace esperar confiadamente en el triunfo final.

Secundemos todos con nuestros esfuerzos, con patriótica entereza, cada cual en su puesto, al glorioso Ejército que lucha por tan elevada causa.

Para que así pueda ver cumplido su anhelo de salvar a la amada Patria.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA SIEMPRE ESPAÑA!

aña. A Lisboa han llegado cincuenta y ocho alemanes residentes en Málaga, que han tenido que abandonar sus negocios en aquella población por ser la vida allí completamente imposible.

La estación emisora de Burgos en poder de las fuerzas nacionales ha recibido de Madrid noticias de que las tropas del movimiento nacional y la guardia civil han ocupado el palacio de Comunicaciones y el Banco de España.

La estación emisora de Sevilla comunica que la ciudad de Huelva se ha rendido al movimiento nacional.

De Londres comunican que el comité central de los comunistas de España ha exigido del Gobierno de Madrid que entregue a los marxistas las iglesias y monasterios para convertirlos en Casas del Pueblo. La iglesia de Jesús ha quedado convertida en casa de Máximo Gorki y otras cuatro iglesias han sido convertidas en centros de distritos comunistas, recibiendo los nombres de Largo Caballero, Roberto Díaz, Lenin y Dimitroff.

El «Berliner Tageblatt», de Berlín, publica un interesantísimo artículo titulado «Marx y Bela Kun». En este artículo describe como Moscú ha mandado equipos de agentes revolucionarios a España muy bien instruidos y equipados que se han infiltrado por todo el país. Una vez más la gente que estaba informada sobre la política cínica de Moscú ha tenido razón. Estos agentes han conseguido organizar todo el movimiento actual comunista español a pesar de no haber en las masas más que unos pocos comunistas verdaderos. Aun es momento para cerrar la puerta de Europa a los agentes agitadores de Moscú y no deseamos que Inglaterra deje se hagan estas experiencias peligrosas.

Estación de Zeesen. — Onda 25 metros a las 17'30;

El Gobierno alemán ha dado las gracias al Gobierno de Inglaterra, Italia y Norteamérica por la ayuda que han prestado a los súbditos alemanes con motivo de los recientes acontecimientos de España. El acorazado alemán «Deutschland» ha tomado bajo su protección a los súbditos alemanes en San Sebastián, Bilbao y Santander. Una gran parte de refugiados alemanes fueron tomados a bordo de dicho acorazado y los demás, bajo la protección de dicho buque fueron embarcados en barcos mercantes. Después de haber sido relevado de su misión protectora por el crucero inglés «Pain», salió dicho acorazado para La Coruña. El acorazado alemán «Almirante Scheer», que llegó anteayer a Málaga asegurando el embarque de todos los alemanes allí residentes en el vapor «Saturno», después de ser relevado en su protección de los intereses alemanes por los cruceros ingleses allí anclados salió para Barcelona para ayudar a los alemanes que allí se han quedado. En Barcelona hoy se embarcan bajo la protección de dicho acorazado mil doscientos súbditos alemanes en barcos italianos saliendo seguidamente con rumbo a Génova.

Sobre la situación de España las noticias siguen siendo contradictorias. La Agencia Reuter dice que la toma de Madrid es cuestión de pocas horas. De Sevilla llega un fuerte contingente de tropa del general Franco. También de Zaragoza son enviadas varias columnas con fuerzas de aquella región. En las alturas de los montes de Madrid están luchando 12.000 hombres de las fuerzas marxistas contra la vanguardia del general Mola. Refugiados que han llegado a Perpignan cuentan que la situación en Barcelona sigue siendo gravísima y es víctima aquella población de una gran agitación. Las fuerzas del movimiento nacional siguen bombardeando la ciudad y tienen a las fuerzas marxistas en continua desmoralización. De las iglesias de Barcelona solo queda la Catedral. Los viveres escasean de cada vez más.

El periódico inglés «Daily Mail» publica revelaciones sensacionales sobre la ayuda de Moscú al Gobierno de Madrid. Cada día por emisiones de radio de la estación de Moscú se está animando a los comunistas españoles a la lucha contra lo que llaman fascismo y les dicen que el pueblo español puede contar con la admiración y la ayuda de todo el proletariado ruso. También les están dando diariamente por radio instrucciones de la táctica a desarrollar en las luchas en las calles. Les instruyen también sobre organización de las milicias rojas siendo leídos trozos de los protocolos de la tercera internacional de 1924, en la cual Lenin declaraba que la segunda revolución comunista estallaríase más tarde en España.

Detención
Radio Castilla. — Burgos. — Comunica a las 14'40.
Ha sido detenido en Oña don José M.ª Martínez Elorza que además de ser director de la Cárcel Modelo de Madrid desempeñaba en Oña la dirección del centro de de los buques y maquinas instalados en el antiguo colegio de los Jesuitas. Decreto que afirma la veracidad de una noticia
Según decreto del Ministerio de Marina de Madrid queda fuera de la Ley el buque «Almirante Cervera» que se considera barco pirata, el cual deberá ser hundido o apresada su tripulación y juzgada sin derecho a usar el pabellón español en cualquier puerto donde se encontrare, por adherirse al movimiento nacional.

Comunicación transmitida por Tetuán a la Estación EA 6 AB de Palma a las 5'30
Vuelo sobre Granada y pérdida de aviones
Cuatro aviones volaron sobre Granada, bombardeando el Asilo de San Juan de Dios, sin causar desgracias.

Después bombardearon el Hospital Clínico en construcción, causando varios heridos entre los obreros que trabajan en él.

Se elevaron en la base de Granada varios aparatos de caza, logrando derribar a tres de los cuatro aparatos.

Cayeron uno en Granada, otro en el Molinillo y el otro en un puente. Con esos tres son ya veinticinco los aparatos perdidos por el Gobierno de Madrid.

La sumisión de Huelva

En Huelva todo está sometido, habiendo huido el gobernador civil, un diputado socialista y los dirigentes marxistas; habiéndose dado el orden de que en donde sean encontrados sean pasados por las armas.

Resumen de noticias

Comunicación directa con la EA 7 Da. y EA 9 BH de Tetuán a las 17'15.

Tetuán: Da un resumen de noticias del día.

Da cuenta de la toma de Huelva casi sin resistencia, con huida del gobernador civil y del señor Cordeiro (diputado socialista) y de tantos dirigentes como allí se encontraban.

También da cuenta de que las tropas que se aproximan a Málaga esperan en breve la misma suerte de Huelva.

Dice también que pese a las maniobras de los buques piratas que todavía se encuentran por allí, hay en la península ya diez tabores de Regulares y 6 banderas del Tercio, contingentes que serán aumentados.

El general Mola baja ya de los puertos del Guadarrama para dirigirse al pueblo de Fuencarral y Chamartin de la Rosa.

Se confirma el desastroso bombardeo de Granada por los marxistas
A las doce y media de la mañana comunican de Granada que cuatro aviones del Gobierno de Madrid bombardearon el Hospital de San Juan de Dios, sin haber causado víctimas ni herido a ningún hospitalizado.

También bombardearon el Hospital Clínico en construcción, donde había seis hombres que trabajaban.

Aviones de caza afectos al ejército nacional derribaron a tres de los aviones comunistas.

Aviones derribados
En Tetuán se presentaron esta mañana cuatro aviones comunistas con intención de bombardear, elevándose inmediatamente dos aviones de caza de aquella base, que derribaron a los cuatro aviones marxistas.

En Córdoba también se presentó un avión con el mismo propósito, que al ver remontarse un aparato de caza de la aviación nacional, aquel huyó.

En San Sebastián ha sido gravemente herido y hecho prisionero el comandante de las milicias rojas.

Desmintiendo falsas noticias

Comunicación de Tetuán 9AH a las 18'40, recibida por la estación EA6AF:

A propósito de una falsa noticia que ha radiado la estación de Almería en la que comunicaba que se habían rendido las plazas de Ceuta y Melilla al Gobierno faccioso de Madrid la emisora de Tetuán desmiente rotundamente tan absurdo bulo y dá lectura a una nota del Teniente Coronel Yague en la que entre otras cosas dice:

«Ceuta, Tetuán, Melilla y Larache no se han rendido ni se rendirán. Para quienes creéis los engaños de las emisoras al servicio del comunismo debo decir que nuestras fuerzas de Africa, diez tabores de regulares y seis banderas del Tercio a pesar de la escuadra y la aviación traidoras a España y a pesar también de las ridículas bravatas del llamado Gobierno de los comités comunistas y de las estaciones de radio al servicio de la revolución roja se ocuparan de todos ellos y de todos vosotros en plazo perentorio, y aquellos malos españoles que hayan cometido desmanes los pagarán inflexible e inexorablemente. Repito que nuestro bravo ejército y las fuerzas de Falange Española, no menos bravas, sabrán cumplir en todo momento con sus deberes.

«Os habéis enterado de la rendición de Huelva y de la vergonzosa huida de su gobernador civil que por cierto era diputado socialista y dirigente vuestro? Que se prepare ese Gobernador civil a ser pasado por las armas en donde quiera que se le encuentre.

Para que veáis los abusos, desmanes y mentiras de los enchufistas y para que no dudéis de la veracidad de las afirmaciones de las autoridades del movimiento nacional formulada a ese gobernador fugitivo, si es posible dar con su escondrijo, estas preguntas:

«¿Quieres decirnos toda la verdad? ¿Es cierto que las columnas de Regulares y del Tercio están ya en Despeñaperros y se concentran después de haber sometido a Andalucía para hacer lo mismo con Madrid?»

La misma emisora comunica que las columnas del norte del ejército nacional han ocupado Rentería que se encuentra a unos 7 kilómetros de San Sebastián y que seguramente a estas horas las tropas y milicias nacionales habrán entrado en la capital donostiarra. Las demás columnas siguen también su marcha sobre las capitales que constituyen sus respectivos objetivos. Así por ejemplo la que marcha sobre Málaga ha ocupado la población comunista de Estepona y continúa su victorioso avance hacia Málaga la mártir.

En Palma

De la Diputación
Suscripción pro movimiento salvación de España.
Día 28 de julio de 1936. Primera lista.

J. P. Por España y Viva España, 25.

Un mallorquín, 100.
M. M. F., 50.
B. Homar, 150.
Un fascista de seis meses, 5.
Una dependienta, 2.
Doña María Terranovas, 25.
Para mi patria, 10.
Una viuda, 50.
Don Jaime Enseñat Alemany, 1.000.

Una señora patriota, 2.
M. F., 200.
Por la salvación de España, 75.
Por España, 25.
Un funcionario, 50.
Un sacerdote, 150.
Un español, 200.
Un español, 100.
Un grupo, 4.000.

Por Dios y por la patria, 25.
Don Jorge Aguiló, dueño de la Imprenta «Nueva Balear», 500.
Doña M. R., 25.
D. B. F., 25.
F. F. V. por la patria, 50.
R. C. Viva siempre España católica, 50.
C. O. sirvienta, 15.
Un español devoto de la justicia, 100.
D. R. T., 25.
Viva España, 25.
Un español, 25.
Un ingeniero, 25.
Un empleado municipal suspendido de empleo y sueldo, 1.
Por España y el Ejército, 50.
Un estudiante que no tiene más, 5.

Don Antonio Morell Verd, 500.
J. T., para los soldados, 100.
D. P. Y., 20.
T. A. Viva España, 50.
F. M. J., 35.
Un católico, 25.
Doña María Serra, Vda. de Singala, 100.
Por Dios y por la Patria, 25.
Por nuestros héroes, 5.
Un amante de España, 250.
B. R. R., 150.
J. Z. Z., 25.
R. J., 50.
Seis niños patriotas, 100.
Viva España, 200.
Viva España, 200.
Viva España, 200.

Viva España y Viva el Ejército.
Suma: 10.480'00.
Suma anterior: 177.277'00.
Total: 187.757'00.

Día 28 de julio de 1936.—Segunda lista.

J. V., 100 pesetas.
Don Pedro de Benito, 100.
Paracelso, 100.
Doña A. E., 100.
Suma: 400'00.
Suma anterior: 187.757'00.
Total: 188.157'00.

Día 29 de julio de 1936.—Primera lista.

Catalina Rey, para el Ejército, 5.
Un tradicionalista, 15.
I. M. M., 50.
Un criador de Petra y una criada de Muro, 10.
Una señora española, 25.
Un español amante del orden, 100.
Un mallorquín agradecido al Ejército, 150.
Id. 150.
Id. 150.
Un obrero patriota, 10.
A. V., 25.
Un mallorquín, X, 250.
Guillermo Galmés Ingeniero de Montes (cheque), 2.000.
Un Presbítero, 50.
Una buena mujer, 5.
M. R. N., 15.
Un anónimo, 100.
Pro Patria, 1.000.
Viva la Religión y Viva España, 500.
Un padre de familia amante del Ejército, 50.
Mantequillas «La Payesa», 25.
Importe de un libreta de la Caja de Ahorros a nombre de la Casa del Pueblo encontrada en el domicilio de Ferretjans en un registro allí efectuado y cuya cantidad ingresa en esta suscripción por orden del Excmo. Sr. Gobernador Civil, 3.034'05.
Suma: 7.721'05.
Suma anterior: 188.878'05.
Total: 195.878'05.

En la Diputación

Se ha recibido en la Diputación un donativo para la suscripción pro movimiento de salvación de España con una nota escrita que dice:

Con voluntario sacrificio he ahorrado las adjuntas 150 pesetas para comprar una modesta bicicleta a mi

†

Doña Margarita Planas Nadal

FALLECIO AYER

habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolado esposo D. Nicolás Ferragut, hijos Juana, Miguel y Gabriel y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les estimarán un piadoso recuerdo para la finada.

Casa mortuoria: Galera, 9.

hijo; la Patria las necesita, antes que mi hijo, mi Patria.

Viva el Orden, Viva España. Ahí van.—B. R. R.

Nuevo vuelo sobre Palma.—No hubo víctimas

Ayer mañana poco después de las once voló sobre nuestra tranquila ciudad otro avión que dejó caer algunas bombas que causaron pequeños desperfectos en algunos edificios, pero no hubo víctimas.

Desde fortalezas y emplazamientos de ametralladoras se le hicieron numerosos disparos, pero el aviador cuidó muy bien de no aproximarse demasiado donde pudiera sufrir algún daño. Procuró bombardear a mansalva.

Por noticias de la propia Radio Barcelona sabemos que uno de los «gloriosos aviadores que convirtieron en una hoguera» nuestra ciudad, fué recogido herido en las costas del Llobregat por una barca de la Generalidad y que tanto el apa-

rato naufrago como el otro presentaba numerosos impactos, demostración plena de como afinan la puntería nuestros tiradores.

A los propietarios de hornos y panaderías

Se recuerda a los propietarios de hornos y panaderías que aun no lo han hecho, la obligación que tienen de cumplir lo prevenido en los Bandos de la Comandancia Militar y en su virtud deben presentar con urgencia sus declaraciones de existencias en la Jefatura de los servicios de Intendencia de Baleares, calle de Socorro, 52.

De no hacerlo así serán sancionados.

Puesto de socorro de urgencia

Nos comunica el doctor don Jaime Ferrer que debidamente autorizado por el Presidente de la Cruz Roja ha quedado abierto en la calle de Montenegro núm. 22 un puesto de socorro de urgencia para poder prestar auxilio en caso necesario.

En el Ayuntamiento

Manifestaciones del Alcalde

El Alcalde Sr. Zaforteza, al recibir ayer mañana a los periodistas, y después de insistir en el deseo manifestado días atrás de que sus actos y disposiciones sean contrastados y criticados, si lo merecen, se refirió a la visita que poco antes había hecho a la ciudad la aviación enemiga.

Puso de relieve que gracias a la prontitud con que el vecindario se puso a cubierto de las posibles consecuencias de la agresión aérea, la visita de ayer no había tenido las derivaciones lamentables de la del martes.

Unicamente hubo dos heridos de carácter leve, y aún uno de ellos por haber cometido la imprudencia de situarse en un balcón para ver el paso del avión.

Nos enseñó el Alcalde unas piedras que habían sido recogidas en uno de los sitios en que hizo explosión una bomba, y cuyas piedras constituyen la carga de aquella. Son piedras calizas, de color oscuro, y que por el olor que despiden evidencian que eran la carga de la bomba.

También fueron recogidas buen número de hojas, con dibujos pornográficos, lanzadas por el aéreo visitante.

Insistió el Alcalde en que es necesario que cuando se dé la señal de alarma o vuelen aviones enemigos sobre Palma no se cierre ningún comercio ni ningún zaguán con el fin de que puedan en ellos ponerse a cubierto de peligro aquellos a quienes el suceso sorprenda mientras estén en la calle.

Finalmente el señor Zaforteza nos dió cuenta de las resoluciones ayer dictadas y que insertamos a continuación.

La nueva Gestora Municipal

Han sido nombrados para constituir la Comisión Gestora Municipal: Alcalde.—Don Mateo Zaforteza Musoles.

Gestores.—Por las profesiones liberales: don Pedro Bonet de los Herberos, abogado y catedrático y don Ramón Rotger Pizá, médico.

Por la Cámara de la Propiedad Urbana.—Don Juan Fiol Conrado.

Por la Cámara de Comercio, Industria y Navegación.—Don Gabriel Gumbau Montaner.

Por los Sindicatos Agrícolas.—Don Jorge Coll Mayol.

Por la Federación Patronal. Don Nadal Antem Juan.

Por el Centro de Acción Obrera.—Don Sebastián Caldentey Cantallops y don Juan Santre Moll.

Por el Ejército.—Don Guillermo Cierro Tomas y don Juan Mesana Riera.

La nueva Comisión Gestora Municipal celebrará seguramente esta noche su sesión de constitución, que presidirá el Gobernador Civil.

Inspector de la Guardia Urbana

Ha sido nombrado Inspector de la Guardia Urbana el Teniente de Caballería don Ramón Trespallés Palomer, quien tomó ya posesión del cargo.

Caducidad de licencias y permisos

Por la Alcaldía se dictó ayer un decreto, que dice así:

«En uso de las facultades que pertenecen a esta Alcaldía y teniendo en cuenta las necesidades del servicio vengo en disponer queden caducadas desde esta fecha las licencias, permisos y cuantas autorizaciones se hubieren concedido a los Empleados Municipales de cualquier clase para ausentarse de sus destinos.»

Suspensión provisional de funcionarios

El Alcalde dictó ayer la siguiente resolución:

«Mateo Zaforteza Musoles, Abogado, Jurídico Militar, Alcalde de Palma, en uso de las facultades extraordinarias de que he sido revestido por la Superioridad, he acordado lo siguiente:

1.º Quedan suspendidos provisionalmente de empleo y sueldo todos los Auxiliares Administrativos, Temporeros e Interinos, ingresados desde primero de Diciembre de mil novecientos treinta y cuatro hasta el día de hoy.

2.º Se concede un plazo improrrogable, que terminará el jueves próximo a las diez y ocho horas, para que todos los antedichos funcionarios puedan solicitar el reintegro, lo cual podrán hacer mediante instancia extendida en papel blanco común, dirigida a esta Alcaldía, acompañando, si así se cree conveniente por el solicitante, justificación de cuantos méritos pudiera alegar en favor de su reintegro.

3.º Por el Secretario se dictarán las medidas pertinentes para que en su Negociado sean admitidas sin dilación alguna cuantas instancias se presentaren, señalándose de nueve a trece y de quince a diez y ocho para la presentación de aquéllas. En el momento de cerrarse las Oficinas las instancias presentadas se entregarán a esta Alcaldía, la cual, previo su estudio, decidirá en el menor tiempo posible la resolución recalcada.

4.º Los empleados suspensos provisionalmente de empleo y sueldo deberán pasar por la Secretaría para que por ella les sea comunicada la resolución recalcada.

5.º Las anteriores disposiciones serán comunicadas con toda urgencia por los Jefes de Negociado a cuantos empleados estuvieren enfermos o gozando de permiso.

6.º Estas disposiciones son extensivas, no sólo a los que actualmente prestan servicio en las Oficinas municipales, sino también a aquellos pertenecientes al concurso u oposición y que fueron declarados suspensos.»

Palma, 29 de Julio de 1936.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Aviso interesante

Se ruega a los vecinos de Palma, propietarios de inmuebles comprendidos en los barrios donde están enclavados cuarteles, Ayuntamiento, Capitanía, Telefónica, fábricas de gas y electricidad, Gobierno Civil, Casa del Pueblo, y en general aquellos edificios que por albergar gran número de individuos puedan ser blanco de aviones, que en el plazo de veinte y cuatro horas den cuenta al Ayuntamiento de esta capital de los locales subterráneos que poseen, indicando capacidad y número de



Doloretas

El antidoloroso para la mujer

personas que puedan cobijarse en ellos, en caso de agresión aérea, y se recomienda a todos los vecinos que al toque de alarma acudan a los

abrigos subterráneos enclavados en la manzana de su residencia y a los propietarios que los tengan permanentemente abiertos.

Los enviados especiales de "Paris-Soir" transmiten sus impresiones

La proclama de Mola y la Junta de Defensa Nacional.—La ocupación de Madrid

El diario francés «Paris-Soir» continúa publicando amplias informaciones de sus enviados especiales a España acerca de los acontecimientos que se desarrollan en la Península.

La proclama de Mola y la constitución del gobierno provisional

El general Mola acaba de lanzar una proclama para anunciar la constitución de un gobierno provisional. Más de las ocho décimas partes del territorio ya están en nuestras manos.

Es preciso que España libre tome inmediatamente su puesto en el concierto de las naciones civilizadas. El gobierno de la República se deshace en la barbarie y ha entregado la capital de la nación a elementos que se entregan al odio. Un patriotismo imperativo nos ha obligado a pasar a la acción.

Esta misma tarde, en esta gloriosa ciudad de Burgos vamos a constituir un gobierno provisional.

El comité nacional de defensa expresará el pensamiento y el sentimiento que nos han animado cuando hemos tomado las armas para asegurar por una acción vigorosa, sana, poderosa, segura de sus derechos y de sus deberes, el orden y la disciplina que reclaman millones de patriotas españoles.

El presidente del gobierno provisional es el ilustre general de división Cabanellas, un gran patriota que ya ha prestado grandes servicios a la nación.

En estos días de insurrección no debés rehusar ninguno de los deberes, hasta los más humildes que pueda pedirnos nuestro patriotismo. ¡Viva España!

Dos acontecimientos dignos de mención

Dos acontecimientos dignos de mención:

1.º La constitución de un gobierno provisional en Burgos.

2.º Después de violentos combates entre Somosierra y Buitrago, sobre la carretera de Burgos a Madrid, la línea de combate se ha estabilizado a lo largo de la cadena montañosa del Guadarrama; se cree que la toma de Madrid es cuestión de días. Una columna viniendo de Segovia

ha aplastado una fuerte tropa gubernamental en Navacerrada.

Los insurrectos de Valladolid se han apoderado de todos los puntos estratégicos de León.

Las fuerzas nacionales, victoriosas en Somosierra

El cuartel general de Queipo de Llano, comunica que la columna del general Mola, que se dirige sobre Madrid ha rechazado las milicias gubernamentales que se oponían a su avance en Somosierra.

La toma de Madrid es inminente. Los jefes del Frente Popular dejan ya la capital abandonando sus partidarios.

Luis Delaprés

Concentración de las fuerzas nacionales alrededor de Madrid.—La ocupación de la capital de España

Las tropas adictas a los militares continúan concentrándose alrededor de Madrid; llegan tropas adictas de toda la parte montañosa que domina la llanura de Madrid. Numerosa artillería pesada y tanques de asalto se concentran en las cercanías. No obstante las autoridades militares desearían obtener la rendición de la Capital por la sumisión de las tropas adictas al gobierno o bien por el hambre, con el fin de evitar un bombardeo que irremisiblemente ha de producir grandes daños. El armamento de las fuerzas gubernamentales es insuficiente pues han recibido orden de economizar las municiones. Una columna de sindicalistas y separatistas de Bilbao ha intentado apoderarse de la estación de Miranda de Ebro y han sido dispersados por dos aviones venidos de Burgos dejando numerosos muertos. Los refuerzos militares siguen, llegando de todas partes para ir estrechando el cerco de Madrid. Se asegura que la Capital está en situación desesperada, mientras que en todos los territorios ocupados por las fuerzas militares se va normalizando la situación. En estos territorios que son las ocho décimas partes de España, los trenes circulan y la mayor parte de las empresas funcionan normalmente.

El Gobierno no puede contar con los pocos soldados de que dispone, una vez estén frente al enemigo.

Henri Danjou.

les tenían sin cuidado los intereses de los obreros, porque vivían como se dice vulgarmente muy a gusto en el machito, para llevar dinero a sus bolsillos y tener influencia. No eran más que negociantes y les tenía sin cuidado que los obreros viviesen en la miseria. Además de la clase obrera, existe en España la clase media, que tampoco podía vivir en el régimen político y social que el movimiento nacional trata de destruir. Esta clase media que hasta ahora no ha despertado y que ahora no tiene mas remedio que despertar y que lo ha hecho poniéndose al lado de la causa de España, que es la verdadera. Esta clase media, unida a la obrera y encausada en un sentido de disciplina nacional y patriotismo, hará una España única, grande y libre, que volverá a ser la que fué. Esta es la preocupación de todos los españoles. Y luchar energicamente contra una nación que quiere convertirnos en colonia suya para sus designios particulares. Abrid los ojos asturianos. Tomad en rehenes a vuestros jefes y veréis como antes de cuatro días me dáis la razón. Yo os prometo en esos cuatro días estar en la calle con vosotros y vosotros reconoceréis claramente que fuisteis víctimas de un engaño. Yo lo que siento es que vuestros dirigentes os hayan quitado los aparatos de radio para que no podáis estar enterados de lo que pasa en España. Pero os digo, convencido que alguno de vosotros podrá oírme y repetir mis palabras a los demás: No seas cándido. Destacad silenciosamente de entre vosotros dos o tres obreros asturianos que recorran las provincias de León, de Valladolid, las cuatro gallegas Pontevedra, Coruña, Lugo y Orense; que vayan a Pamplona, a Burgos, a Logroño, a Zaragoza y comprueben en los trabajadores de ellas, la verdad de las palabras que os digo. Que adviertan la alegría de los trabajadores redimidos del marxismo. Estoy seguro de que, a su regreso, entre vosotros, todos gritaréis que no queréis ser víctimas de los explotadores y de los dirigentes, sino trabajar y vivir para España y para vuestros hijos. Nuestro movimiento, terminó, es para vosotros. Si fuese contra vosotros como os dicen quienes os engañan miserablemente y viven en el lujo a costa de vuestra miseria, yo sería el primero en emplear contra él este fusil que ahora llevo por España. Tened la certeza de que no es así. Os respondo de ello con mi vida. ¡Arriba España! Queremos a España una, grande y libre.

Al terminar su discurso dió las siguientes noticias: La guarnición de Valencia se ha unido al movimiento salvador de España. El submarino «C-3» ha sido hundido por la aviación del movimiento nacional. Si Madrid no está tomada todavía es por táctica militar, de la que no entendemos una palabra. Todo va con sus pasos y sus trámites, nuestro buen deseo no los puede alterar. Terminó con nuevos gritos de ¡Arriba España!

Día 29. Radio Club Portugués, a las 23'45, dice:

La aviación del ejército nacional ha organizado un grupo de pilotos voluntarios de la muerte que se ofrecen al Gobierno de Burgos para lanzarse con sus aviones cargados de explosivos sobre los navíos de guerra comunistas, aunque los voluntarios de la muerte están seguros de la victoria del ejército nacional, se disponen, aun con sus vidas, a salvar a España de los horrores de la guerra civil.

Según se afirma, el piloto aviador que ha hundido al submarino «C-3» del Gobierno rojo de Madrid, pertenece al grupo de los voluntarios de la muerte. Sin embargo, consiguió cumplimentar su misión con extrema facilidad.

En Guadarrama ha sido batido un trimotor que estaba al servicio del Gobierno de Madrid.

A las 24, la misma estación dice que una columna que salió de Badajoz para Cáceres tuvo que regresar para reorganizarse, lo mismo que aconteció a la que salió de Barcelona para Zaragoza.

El Gobernador civil de Huelva garantiza que en toda la provincia la tranquilidad es absoluta y que la población vibra de entusiasmo con la victoria del ejército nacional. Circulan toda clase de vehículos. Esto

sucede en todas las plazas donde está el ejército salvador de España.

Justo Sanjurjo, hijo del glorioso general que pereció ha unos días víctima de desgraciado accidente, se encontraba en unas termas de Santander. Allí fueron con la intención de prenderle las hordas rojas. Justo se resistió y en vista de ello los marxistas incendiaron el balneario e hirieron gravemente a Justo Sanjurjo, que al cabo de dos días, a consecuencia de las lesiones sufridas, falleció.

Comunicación recibida por EA6 AF, a las 22'30 de la estación EAJ 25 Radio Burgos:

Noticias que comunica la Junta de Defensa Nacional desde su residencia de Burgos:

Un submarino ha sido bombardeado por un avión de las fuerzas leales al movimiento, siendo hundido, por cuanto se vió una gran mancha de aceite.

Un barco de los afectos al Gobierno de Madrid pide condiciones para la rendición, habiéndosele contestado que con traidores no se trata, que se entreguen y se les impondrán sanciones.

Comunicación de la EA9A5-Melilla, a las 24'05.

Melilla pedía a la estación de Jaca la confirmación oficial de que la guarnición de Valencia se había sumado al movimiento.

Noticias irasmitidas por Radio Club Portugués a la 1 de la madrugada del día 30 de Julio.

En las provincias que dependen del Gobierno Nacional de Burgos la tranquilidad y la normalidad es absoluta y muy en breve será así en toda España.

El coronel García Escamez ha enviado amplios detalles de la victoria alcanzada en Somosierra. Después de una breve lucha el enemigo huyó, dejando abandonados 50 cadáveres y 45 heridos, así como algunos prisioneros, que han manifestado que las milicias rojas carecen de organización y disciplina, como lo prueba el hecho de abandonar a sus heridos en el campo. Resultado de esta fuga ha sido la captura de un cañón, tres uniformes de guardias de asalto, camiones, teléfonos y gran cantidad de municiones. Después de esta victoria, las tropas continúan su avance hacia Madrid.

En Burgos se han recibido noticias de la posición y trabajos de las columnas que operan sobre Madrid, que mantienen sus posiciones y la lucha es escasa en Somosierra o nula. En cambio en Guadarrama, es más intensa, sin registrarse ninguna derrota por parte del ejército, cuyo espíritu y disciplina son magníficos. La aviación se multiplica, atendiendo a las múltiples regiones donde se lucha. Las columnas de Navarra que operan en Guipúzcoa, siguen avanzando; lo mismo ocurre con las del Sur que han salido de Córdoba para Madrid. En Burgos, el abastecimiento de la ciudad es perfecto y la población entera secundada con entusiasmo el patriótico movimiento.

A Pamplona ha llegado, procedente de Burgos, el general Cabanellas para colocar nuevamente el monumento al general Sanjurjo que fué derribado por los elementos izquierdistas, al advenimiento de la República.

Se sabe que en Somosierra, iba al frente de las milicias rojas el teniente coronel Mangada.

Fuerzas de Regulares y del Tercio procedentes de Córdoba y en marcha sobre Madrid, encontraron en su camino unos grupos marxistas, a los que atacaron y vencieron. Las fuerzas rojas abandonaron bastantes muertos y 200 prisioneros. Las tropas nacionales siguen su marcha hacia Madrid y pasaron por Alcolea. A Córdoba llegaron Legionarios y Regulares. La tranquilidad en Córdoba es absoluta y las fuerzas nacionales irresistibles.

De Madrid aseguran que reina e desorden y la anarquía más espantosa. En Robledo y Torralba fueron vencidos los marxistas. Un oficial del ejército desmiente el bombardeo de Córdoba, asegurando que los rojos tratan de reforzar la casa cerca de Los Alcáceres.

Don Miguel de Unamuno al tomar posesión de un puesto en el Ayuntamiento de Salamanca, ha pronunciado unas palabras en las que, después de hacer historia de la vida política de España en estos años de República y de su actuación personal dentro del régimen, afirma que acata el movimiento nacional porque tiene que seguir sirviendo a España y a algo más, y ve en este movimiento, que liberta a España de las bandas de delincuentes amnistiados o no que pululaban por ella, la salvación de la esencia nacional y de la civilización.

Cuando se grita, como ahora, Viva España, veo—dice—que se trata de salvar a la civilización.

Termina elogiando a la juventud, que se ha salvado de la confusión y la perturbación de las ideas.

Los puestos italianos retransmiten de Londres la noticia sensacional del alzamiento de la guarnición de Valencia, llegada a Londres por radio, enviados por la Escuadra Inglesa. El comandante militar de Tetuán general Franco recibió un telegrama de Valencia comunicándole que la guarnición militar de esta ciudad se hallaba al lado del Gobierno nacional de Burgos. La emisora de Zaragoza confirma la adición de Valencia al movimiento nacional del Ejército. El general Cabanellas, presidente

FUME SIEMPRE JEAN
PAPEL DE HILO PURO

Pruebe usted **JEAN** de 15 céntimos en papel blanco o maíz, con boquilla parafinada

Gran premio en la exposición de Sevilla

de la Junta de Defensa nacional, ha enviado a los embajadores y ministros de España en las capitales extranjeras el siguiente telegrama circular:

«Habiendo quedado constituido un nuevo Gobierno español con la denominación de Junta de Defensa Nacional bajo mi presidencia, resolvió la destitución de Vd. del cargo de Embajador en esta capital, ordenándole entregue la Embajada al consejero o secretario más antiguo, General Cabanellas, Presidente de la Junta de Defensa Nacional.»

Otro telegrama circular ha sido puesto a los encargados de negocios de España en el extranjero:

«Teniendo la Junta de Defensa Nacional destituido al titular de esta Embajada, encomiendo a Vd, asuma inmediatamente sus funciones, dando cuenta de haber cumplido esta orden en telegrama dirigido al Gobierno de Burgos. Cabanellas, presidente de la Junta de Defensa Nacional.»

El Gobierno nacional de Burgos comunicó telegráficamente a todos los encargados de Negocios que comunicen a los ministros de Negocios extranjeros de las respectivas naciones la constitución del Gobierno nacional de España y su propósito de mantener relaciones amistosas con aquellos países:

La última noticia que da Radio Portugal es que en Palencia la vida está completamente normalizada, fraternizando las fuerzas armadas con el vecindario, que las obsequia con largueza. El concierto de la banda municipal se celebró anoche en la Plaza Mayor con asistencia de numerosísimo público.

No pida nunca «aros de pistón» pida siempre «aros BRICO».

DEL CARNET

Victima de lamentable accidente, dejó de existir casi repentinamente, habiendo recibido los Santos Sacramentos, doña Margarita Planas Nadal.

La finada fué un modelo de madres y por su laboriosidad y carácter emprendedor, supo poner a buena altura su comercio de estereria y alpargatería, que gozaba de justo renombre entre los establecimientos industriales de esta ciudad.

A la familia toda de la extinta y de modo especial a su marido don Nicolás Ferragut y a sus hijos Juana, Miguel y Gabriel, hacemos presente nuestra sentida condolencia.

Nuestro amigo don Gregorio Crespo Romero se encuentra resabiado, después de la intervención quirúrgica que le practicó el Dr. Sión Riera.

DEPORTES Futbol

Nota ofitosa

Se pone en conocimiento de todos los Clubs, que la Asamblea que se tenía que celebrar el próximo día 30 corriente, queda suspendida hasta nueva orden.

Llubi

Fiestas suspendidas

Se pone en conocimiento del público que han sido suspendidas las fiestas patronales que anualmente se celebran en esta población en los días 31 de julio y 1.º de agosto. Oportunamente se anunciarán los días en que habrán de tener lugar las expresadas fiestas.

Llubi 27 de julio de 1936.—El Alcalde, Bernardo Perelló.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santos Abdón y Senén, mártires y Julita, virgen.

Cuarenta Horas Continúan en la Iglesia de Montesión en honra de San Ignacio de Loyola.

Exposición de Su Divina Majestad a las seis y media.

Por la tarde, a las siete, rezo del Santo Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el P. Juan Girard, filipense y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A Nuestra Señora de la Consolación en la Iglesia de Nuestra Señora del Socorro.

Consejos sobre belleza

Un punto importante de la conservación de la belleza del cuello y de la garganta, es la postura durante el sueño. Las almohadas y cojines muy altos deberían estar completamente excluidos del uso, por daño que causan a la belleza.

Las vocalizaciones pueden considerarse como ejercicios de belleza.

Cualquier reducción de peso debe hacerse bien graduada.

Cuando la cabellera no está en condiciones de salud normales, aun cuando no esté precisamente teñida, sino completamente debilitada por mala salud o convalescencia, el rizado permanente decolora notablemente los cabellos.

La mascarilla astringente de barro resulta magnífica para devolver a los tejidos su pérdida elasticidad.

Si usted desea que su cutis sea saludable, comience por resolver el problema de una nutrición apropiada de la piel.

EL DELICIOSO ricino «Naranjil» es el purgante que aceptan niños y mayoses, porque lo toman como Jarabe de naranjas y lo prefieren porque obra con eficacia y prontitud. No admita cualquier ricino, pues «Naranjil» solo hay uno, y exhalo en tu envase con mirilla trasparente de papel cristal. De venta en Farmacias.

El Doctor Valdés

nos comunica que estará ausente de Nalorca desde el 15 del actual mes hasta el 15 de Agosto próximo.

Asegúrese

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLOQUINA entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. Francisco Sancho, 35, Teléfono 2529 Palma.

El médico SION RIERA

Enfermedades del pecho (San Miguel, 236) participa a sus clientes que hasta primeros de Septiembre, solo visitará en Palma los miércoles y sábados. Recados urgentes. Teléfono 40. Alcudia.

Francisco Medina Martí

MÉDICO

Enfermedades de los niños

Durante los meses de Julio y Agosto los jueves no tendrá consulta en su domicilio, Muntaner, 10. Avisos de urgencia teléfono 2985.

Se alquila

Un primer piso muy céntrico, pequeño, con agua propia para oficina o peluquería, por pesetas noventa. Razón: «La Java» Colón, 34. Palma.

El número de nuestro teléfono es el 1745

Acabe con la nicotina!



Antes de que ella acabe con Vd., estragando sus bronquios y pulmones e intoxicando su organismo. Si le cuesta renunciar al tabaco, sustitúyalo por los Cigarrillos Balsámicos del Dr. Andreu. Su nueva aromatización le permitirá descongionar y fortalecer sus bronquios, sin renunciar del todo a la costumbre de fumar. Estos Cigarrillos constituyen una medicación muy eficaz y muy práctica para las afecciones de los vías respiratorias. Venta en farmacias.

Estuche de 10 Cigarrillos, UNA PESETA. Caja de 100, Ptas. 7'80.

